
３つの意見書が全会一致で

介護保険に対する国庫負担割合の抜本的
引き上げを求める意見書

離婚後共同親権を導入する
改定民法に関する意見書

可決
日本共産党が提出

食料自給率の向上で日本の食と
農業を守ることを求める意見書
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 PCB汚泥処分地2025年大阪・関西万博への
校外学習･遠足行事

中止･延期、計画の見直しを校長に指示

　6月に行われた定例会では、大阪・関西万博問題やPFOA汚染問題等々取上げ、市民のくらし
や健康、環境を守り、子育て支援の拡充など一般質問や委員会審議を通じて訴えました。

｢行ってはいけない！」

2024年第2回定例
会

国際的に発がん性が認定された有害な有機フッ素化合物PFOAが摂津
市の地下水から全国一高濃度で検出されている（環境省発表）

児童・生徒の安全が担保できなければ

大阪・関西万博への子ども招待に関して
爆発事故の再発防止・原因究明と情報公開を求めよと
教育長に要請（同日に森山市長にも要請）

教育長答弁

これでは子どもの安全は守れません
バスは１日10台？ラッシュ時の地下鉄での移動は
危険
昼食、休憩、熱中症回避のための日陰や休憩場所は？
災害時の避難方法が不明
メタンガス等の発生、ガス爆発事故への対策が
不十分
会場の下見が十分にできるのか？
見学コース等学習目的に沿った希望は通らない？

　大阪府は学校行事として児童生徒を招待すると申込みを開
始。しかし、爆発事故やずさんな計画に、学校や保護者から不安
の声があがっています。
　情報提供や説明がないなか、大阪府が直接各学校に送付し参
加意向を確認するアンケートはあまりに無責任です。
　危険いっぱいの大阪・関西万博への参加はやめるべきです。

万博会場の夢洲はごみや
廃棄物を埋め立てた人口
島。メタンガスが発生し常
時79本ものパイプでガス
抜きしている状況。3月28
日に爆発事故が発生。

問題だらけの万博を無批判に盛り上げる
イベントに税金投入やめよと質問

若狭市教育長へ要請

　補正予算に100万円(摂津市50万円、大阪府50万円)を
計上。万博開催予定の半年前の10月13日に、万博を盛上
げるイベントを淀川沿川自治体で同時開催するもので、摂
津市は鳥飼船着場で行う予定です。

４年経っても
PFOA濃度全国一PFOA

　５月17日に可決された「改定民法」の最大の問題は、離
婚する父母が合意していなくても裁判所が離婚後の共
同親権を定め得るという点です。そのため、別居している
親による干渉、支配を復活、継続する手段となり結果とし
て子の権利や福祉が損なわれてしまう危険が否定できま
せん。意見書では「拙速に導入を進めず、引きつづき国会
での審議を尽くすこと」を求めています。

　NHK番組「クローズアップ現代」（６月12日放送）はPFOA汚染が発覚した岡山県
吉備中央町で流産を繰り返す女性の不安の声を紹介。同町は行政初の血液検査を
10月に実施します。摂津市でも早急に行うべきです。

　排出者のダイキン工業は、遮水壁など工場敷地内の対策は行っても、高濃度汚染
が広がる敷地外については「法的責任はない」と言い放っています。汚染報道から４
年。敷地外の周辺地域対策など市民の立場にたって問題解決をはかれと市とダイキ
ン工業に求めていきましょう。

血液検査・周辺地域への対策を行え

ピーフォア

岡山で行政初の血液検査　摂津市でも

ダイキンは敷地外の汚染対策行え
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経済的に困窮する世帯の小中学生の保護者に対し、学用品費
や学校給食費等の学校で必要な費用の援助を行います。（認
定基準の所得限度額は市町村によって異なります。）

　摂津市では12年前に所得限度額を厳しくして以来、年々対象
者の数が減り続け、利用者の数（認定率）がピーク時には約４割
だったのが昨年度実績で小学生（17.1％）中学生（19.３％）にま
で落ち込んでいます。重大なのは、子どもの生活実態調査で「相
対的貧困」とされる世帯の25％、４人に１人が「就学援助を利用

したことがない」と答えていること。
　今こそ実態調査の結果をもとに思い切っ
て対象を広げる基準の見直しをおこない、
誰もが知っていて困っている人が気兼ねな
く受けられる制度へと改善が求められます。

もっと身近で
使える制度に改善を！

　国の「こども未来戦略」に基づいて行われた文部科学省の全国調
査では、すでに約３割の自治体が無償化に踏み出していると公表さ
れましたが、一方で学校給食法が「材料費は保護者負担とする」と
規定していることを理由に摂津市では取り組みに後ろ向きです。
　学校給食だって義務教育
の一環です。子ども達の心
と体の健やかな成長を育む
食育の柱です。安全で美
味しい中学校での全員給食
と合わせて無償化の独自追
求を求めました。

学校給食無償化の
早期実現を!

　昨年度、大阪府との共同で行われた「子どもの生活に関する実態調査」は今後の
「摂津市こども計画」や「子どもの貧困対策」の具体化に役立てられる基礎資料にも
なります。今回調査で、家計の状況に関する問いに「貯蓄ができている」と答えた
世帯は43.2％に対して、「赤字である」と答えた世帯は21.5％〔…小学生（18.6％）
中学生（24.5％）〕。子育て世帯の５件に１件以上が赤字であることがわかりました。
　すべての子どもたちが等しく学び成長できる学校に、市の役割が求められています。

義務教育は無償であるべき!

地域公共交通の充実

　協議会がはじまってから、すでにバスの減便や運賃の値
上げが行われています。公共交通を誰もが自由に移動でき
る権利保障として捉えるとともに、基本計画ができる前で
も、ベンチや上屋設置などバス停環境改善や運賃補助金制
度など具体的な利用促進策を検討するよう求めました。

　摂津市が主体となり交通事業者、国や警察、道路管理
者、公募市民、学識経験者による地域公共交通協議会を
立ち上げました。年明けには「計画書案」を公表、パブリッ
クコメントを経て今年度末に５年間の「地域公共交通計
画」が策定される予定です。

振動・騒音など近隣住民へ
寄り添った対応を

　公共施設の建替え工事の際に発生する騒音・振動、粉塵また工事車両
などについて、事前調査、説明や苦情対応などを請負事業者まかせにせず、
摂津市が住民に寄り添った説明や対応をおこなうよう求めました。

　昨年行われた旧とりかい幼稚園舎解体
工事で、近隣から家屋被害等の訴えがあ
りました。今後、同地で始まる新とりかい
こども園をはじめ千里丘小学校建替え工
事など大規模工事が予定されています。

「新とりかいこども園外観イメージ
（令和5年6月建替説明会資料より）」

新とりかいこども園、千里丘小学校校舎など建物の解体・建設工事

高齢者の補聴器購入費助成を
摂津市でも早急に！

　東京都港区では60歳以上を対象に上限13万７千円（非
課税世帯。課税は半額）の購入費を助成する事業を実施。
必要な高齢者全てが補聴器を使えるようにと医師の相談や
技能者によるアフターフォローも行い、購入した人の90％
以上から役に立っていると喜ばれています。摂津市で同様
の制度を行うための財源は約２千５百万円です。介護予防、
重症化防止の観点から考えれば、決して大きな額ではあり
ません。高齢者の生活の質の向上のために導入するよう求
めました。

　耳が聞こえにくくなると、コミュニケーション
や買い物、社会参加に支障をきたし、孤立やうつ病、認知症、
身体的フレイルのリスクも増加すると言われます。

国保料約10万円値上げ！

　市は値上げの理由は医療費の増加だと言いますが、一人当たり医療費
の全国一は佐賀県で、大阪府は13番目です（2021年度）。府内市町村
は必要以上の値上げを続け、黒字や基金を積み上げてきました。法的に保
険料の決定権は市町村にあります。府の言いなりにならず、保険料を値下
げすべきです。

　大阪府は国民健康保険料を６年間で統一するとし、市町村はそのた
めに値上げを続け、今年度はとうとう統一保険料となりました。摂津市
では、統一化を目指す前の2017年度と比べ、一人当たり保険料で年
間約３万円、モデルケース４人世帯ではなんと約10万円の値上げ。統
一保険料は全国一の高額です。

耳の聞こえは認知症とも関係

所得の格差で教育格差を生まない社会を！みなさんの声
届けて

がんばります

使っていますか？
「就学援助」

就学援助制度

給食無償化の
実施自治体数
（2023年9月1日時点）

実施して
いない
1019

多子世帯など
一部対象

24年3月まで
に実施予定 40

過去に実施していた 13

175
547

722
実施中

2017年度 2024年度 差額
保険料統一化による
値上げの影響

所得210万円夫婦と小学生
２人世帯（モデルケース）

97,044円一人当たり保険料 129,584円 32,540円

373,028円 471,440円 98,412円

全小中学生
対象（約3割）

全国一の
高額


